| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|--------|--|----|-------|-----|
| 1 | いつもお世話になっております。ありがとうございます。 | 男性 | 20代以下 | 原 |
| その他 | ご支援、ご協力いただきありがとうございます。 | | | |
| 2 | 現在大深山-原の間でストップしている右側道路を是非村長さんの力で男橋まで早期実現をしてほしい。 | 男性 | 60代 | 大深山 |
| 道路 | 排水不良解消のため、R4年度に本郷付近の舗装修繕工事を実施したところですが、拡幅などの改良工事については、エリア全体の交通状況などを分析しながら、検討していきたいと考えています。 | | | |
| 3 | プレミアム商品券はもっとほかの公民館にも声掛けをしてほしかったです。場所的に近い人が優先されるから。 | 女性 | 80代以上 | 秋山 |
| 商工業 | 追加販売の件でしょうか。余った商品券を無駄にしないため、希望者に先着順で文化センターにて余った分を追加販売をさせていただきました。 | | | |
| 4 | 第二小の建物の利用方法は。 | 男性 | 60代 | 秋山 |
| 地域振興 | 統合小学校開校後の第一、第二小の跡地利用については、基本的には校舎等は解体せずに利活用したいと考えています。活用方法は、村民の皆さんのご意見を聞き、企業誘致を含めて決定していきたいと考えます。 | | | |
| 5 | 廃墟になった家など村で壊して駐車場にする。空家の利活用を考えてほしい。 | 男性 | 70代 | 御所平 |
| 住宅 | 衛生上、防犯上など空き家問題は全国的なものです。村内にある約120戸の空き家の内、1割程度が危険度の高いものですので、まずはこれらの物件から状況を確認します。 | | | |
| 6 | コロナ化でアウトドア関連の人気が高まっているので環境業(アウトドア中心)に力を入れ 雇用を増やしてほしい。企業誘致なども。 | 男性 | 30代 | 御所平 |
| 観光就労 | 村営では廻り目平キャンプ場や小川山周辺のロッククライミングへの観光客が増加しています。再開発を含めて早期に検討する予定です。企業誘致も村長の公約の1つです。雇用の場の創出のため、積極的に取り組みます。 | | | |
| 7 | ・人口減人手不足の中医療福祉サービスの維持が心配です。 ・村内で暮らし続けること住環境も課題です。冬期の寒さの厳しい中、経済的に余裕のない高齢者の古く暖房設備が乏しい家での生活は大変です。 ・コロナワクチンの集団接種は、都会よりも早くでき、担当者の皆さんに感謝しています。 | 女性 | 40代 | 御所平 |
| 医療福祉住宅 | ・医療・介護・福祉については、ヘルシーパーク構想に基づいて、できる限りご不便をお掛けしないように努力してまいります。 ・高齢者の皆さんが生涯、村で暮らせるような地域づくりに努めます。 ・村民の皆様のご理解にこそ感謝しています。 | | | |
| 8 | 村長へ、頑張ってください。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 行政 | ありがとうございます。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|------------|--|----|-------|-----|
| 9 | ・下水道料金が高すぎる。(上水道の倍って…) ・ごみ処理(不燃をトーシンに出すと高い、村で補助を出せないか)ふとん1枚1,000円って… ・不燃ごみの区分の見直し、粗大ごみの中から可燃や不燃への変更、生ごみの回収(可燃でもよい?) ・施設を新しくしたのだからいろいろ出来るのではないか。 ・ごみを捨てやすくすることで不法投棄が減るはずだ。 ・各家庭でごみ処理をしているからゴらゴミが少ない村ってのは… | 男性 | 30代 | 御所平 |
| 生活基盤ゴミ | 下水道使用料については、処理費用が発生するため、予算規模を比較してもご指摘のとおり上水道の2倍となっています。統合等によりコスト削減に努めてまいります。 ごみについては処理場の能力や処理業者の選定により、できる限りやさしい分別に心掛けていますが、状況による改善に努めてまいりますので、引き続きご理解をお願いします。 | | | |
| 10 | 最近の有線放送について、朝晩の広報川上にて全てまたは殆どのお知らせをまとめて放送してほしいです。最近なぜか「生活改善委員会からの告別式のお知らせ」やその他の (特に役場以外からの部署からの)お知らせを別々に放送することが多く、その度に傾聴せねばならず活動が妨げられることに不満があります。よろしく検討お願いします。 | 女性 | 60代 | 居倉 |
| 広報 | ご指摘のとおりです。告別式のお知らせは原則、定時放送内で行うよう確認しました。なお、告別式が複数ある場合は、あえて時間をずらして放送しますのでご理解願います。 | | | |
| 11 | 新庁舎は喜ばしいことでありますが、こんな小さな村でその維持管理が心配です。 | 女性 | 60代 | 不明 |
| 行財政 | ご指摘のとおり、維持管理費を抑制することを重点項目として設計し建設しています。職員 の意識向上を図り、さらに経費節減に努めます。 | | | |
| 12 | 事故違反など防止対策で信号機を設置してもいいのでは。村の無線放送が聞き取りにくい。何を言っているのかわからない。 | 男性 | 50代 | 不明 |
| 交通安全 広報 | ・危険な箇所へのカーブミラーや標識の設置などは引き続き実施していきます。また、事故が発生した場合にも関係機関と現地を確認し、必要な対応を行います。 ・難聴地域の解消に努めていますので、個別に企画広報係までご相談ください。 | | | |
| 13 | ・塩カルをしっかり撒いてほしい。 ・太陽光パネルの必要性が見いだせずムダであり環境破壊の原因なのでやめてほしい。 ・河川の氾濫を防ぐことができるか心配。(無駄に木が生え整備されておらず、ゴミが捨てられているのを整えてほしい) | 男性 | 40代 | 居倉 |
| 道路農業河川 | ・引き続き、冬期間の道路の凍結防止に努めます。 ・農地への太陽光パネルの設置は農業委員会等で認めていません。 ・河川内の支障木の撤去は引き続き、管理者である建設事務所に要望を行い、危険性が高いと判断した場合は協議の上、村独自でも実施します。また、ゴミ捨てはモラルの問題ですので啓発活動に努めます。 | | | |
| 14 | 生活する上で家庭によってどのような経済支援ができるのか。必要な人不要な人いると思うが聞かないと答えないではなくある程度示してほしい。他の町村と比べ不親切な部分が多くある。保険の見直しではないが今こういう支援が受けられます等示し方が不十分だ。 | 女性 | 20代以下 | 御所平 |
| 生活支援 | ご指摘のとおり、こういう状況で利用できる支援策や補助金、また担当部署はどこかなどが 一目でわかる冊子やホームページの整備を行います。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----|--|----|-----|-----|
| 15 | 行政についてではないですが、用事で役場に行った際の役場職員の挨拶が欲しいです。 (JAの様に) | 女性 | 60代 | 居倉 |
| 行政 | 挨拶は社会人の基本です。以前からご指摘を受ける事項ですので、改めて職員に周知徹 底をしして指導してまいります。 | | | |
| 16 | 消えている街灯を明るくしてください。 | 女性 | 70代 | 不明 |
| 防犯 | 今年度で村内街路灯の調査、台帳整備が完了します。順次、LED化を含めて修繕します。 お気づきの箇所は、各地区行政連絡員または役場行政住民係までお知らせください。 | | | |
| 17 | 統合小学校について上の地区の子どももなるべく都合よく帰れるようにバスの数を増やすなどして負担を減らしてほしい。 | 女性 | 40代 | 秋山 |
| 教育 | 統合小学校建設委員会の専門部会で十分に検討します。 | | | |
| 18 | 統合小学校になったら大深山もスクールバスでの通学でよいと思う。遠い。 | 男性 | 40代 | 大深山 |
| 教育 | 統合小学校建設委員会の専門部会で十分に検討します。 | | | |
| 19 | 特にない。期待もしない | 不明 | 60代 | 秋山 |
| その他 | がんばります。 | | | |
| 20 | 何時も村民のために働いていただきありがとうございます。広報川上の村内放送とお悔やみ放送を聞き逃してしまいます。今時ですのでスマホに内容が届くあるいは確認できるようになるととてもありがたいと思います。ご検討宜しくお願い致します。 | 男性 | 70代 | 御所平 |
| 広報 | 村内放送の内容や告別式のお知らせなどをホームページ上で検索できる市町村もあります。村では告別式のお知らせはホームページで、重要なお知らせはホームページとKCV文字放送で確認できますが、更なる利便性の向上に努めます。なお、告別式のお知らせは、喪主さまの意向により放送やホームページの掲載をしない場合がありますので、ご承知ください。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-------------------------|---|----|-----|-----|
| 21 | ①村内安全に関すること ・幹線道路脇の木々の整備、雑草、落ち葉、危険個所(見通しが悪い)など多く見かける。 ・生活道路のアスファルトの少しの割れなど利用する住民で直せる範囲であれば直すので その補助(材料費用)をお願いしたい。 ②村内での盗難、事件が増える中での必要とされる設備 ・LED電球でそろった街灯の設置 ・防犯カメラを重要な地点に設置 ・防犯カメラを重要な地点に設置 ・体民一人一人が変わった出来事を発見する目を持つのが大事。 ・子供たち一人一人にしっかりとした防犯、不審者などへの対応の知識を付ける。 ・有事の際の住民への迅速な情報伝達。 ・通学路の定期的な安全点検整備。 ③行政に関すること ・住民の声が行政まで届かない。どこに相談すれば良いのかわからない。 ・役場の担当が変わると引継が出来ていないのか不便なことが多い。 ・住民のために何かやりたいと思っている人たちの声を聞いてもらえる窓口がない。 ・文化センターヘルシーパークなど人の出入が多い場所の管理が行き届いてなく草だらけゴミだらけになっている。 ・村内でパートなど人手募集を知り合いの知り合いから見つけている。その声が届かない人は働きたくても働けない。 ・まだまだ働けるシルバー人材を登録。登録するまでが面倒なのでもっと身近な人からの告知勧誘などできれば数も増えると思う。もったいない人材がたくさんいます。 ④商工会・観光など ・村の特産品を生かした商品でふるさと納税をする。 ・クライミング(アイスクライミング)など川上村でしかできない素晴らしいアウトドアをもっと知ってもらう。 ・川上村民で匠の技や知識を持った人の知恵袋を生かし若い方々に伝承していく。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 道路 交通安全 行政労 観光 | ①道路管理者として村道の維持修繕に努めてまいります。道路パトロールを実施していますが、お気づきの点ありましたら建設係までお知らせください。 修繕の補助についてもご意見いただきありがとうございます。検討させていただきます。 ②防犯対策として、防犯カメラの増設や街路灯のLED化、啓蒙に努めます。通学路についても引き続き安全点検と改善を実施します。 ③住民や地域のために奉仕するのが役場職員の務めです。職員の意識や資質の向上に一層努めてまいります。 雇用の創出や人材バンクなど、労働に関する環境や情報について整備してまいります。 ④ふるさと納税の返礼品の開発など早急に検討します。 廻り目平周辺の観光施設の再開発を検討してまいります。 | | | |
| 22 | ・山菜まつりは今後行わないでほしい。現在行う時期がすでに農繁期に入っているので村外の人がほとんどで村内の人は少ないのに多額の貴重な村税が使われて行われている。 ・連合婦人会の会長のあて職はやめてほしい。ゆくゆくは連合婦人会及び婦人会は解散してほしい。既に南牧村や小海町など近隣の町村は無くなっている。 | 男性 | 50代 | 川端下 |
| 観光コミュニティ | 令和5年度の山菜まつりについては、開催時期を2週間早めて実施することとしました。地域の活性化を目的に始まり、継続し定着しています。内容等については今後も検討してまいります。 婦人会のみならず、若妻会や青年会、老人会などにおいても存続が厳しい地区がすでにあります。地域での役割や個人の負担などを考慮し検討してまいります。 | | | |
| 23 | 他町村に比べて行政支援が少ない。 | 男性 | 30代 | 原 |
| 生活支援 | 真に生活支援や経済的支援を必要とする場合はご相談ください。また、子育て支援については積極的に取り組んでまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|--------|--|----|-------|-----|
| 24 | 現状よいが前より問題である村営バスについては前々からいろんな意見がある、難しい問題であるが、とりあえずは現状で運行するしかないと思う。 | 男性 | 70代 | 原 |
| 交通 | 村内唯一の公共交通ですが、他の移動支援事業等を含めて引き続き検討します。 | | | |
| 25 | こんな風に生きて行きたい。こんな川上村になったらいいなという思いを村民が出し合って人任せにしない村づくりが出来て行くのが理想。なかなか難しいことですが。老いて人に何かしてもらうよりも自分が何か人の役に立っていることがその人の生きがいになるのかなと。「齢を重ねて老いず熟すべし」最近耳にした衝撃的な言葉です。そのためには健康長寿を意識した生活を身につけていくしかないと感じています。職員の皆さま川上村のためよろしくお願いします。 | 女性 | 60代 | 大深山 |
| コミュニティ | ありがとうございます。安心して暮らし続けることができ、みんなが自助・共助・公助の気持ちで地域を支え合う村づくりに努めてまいります。 | | | |
| 26 | 他市町村にはない子供への金銭的な補助がたくさんあり手厚い支援があると感じありがたい村だなと感じています。ただ教育現場へも予算を割いていただければありがたいです。・同程度の業務量で他市町村と比較しても半分以下の報酬(村費職員)・他市町村では当たり前に導入されている公務システムがなく職員の負担が大幅に増えている。 上記の2点のようなことから悲しいことに移動先として人気がなく統合していく未来においても良い人材が集まらなくなると考えます。子どもへの支援と同時に教育にも予算をつけていただくことが子供にも教育にもこの先の村にとっても必要と考えます。 | 男性 | 20代以下 | 原 |
| 教育 | へき地含む本村の学校へ赴任いただく教職員の皆さまには、自然環境、生活環境ともに厳 しいにもかかわらず、本村の子どもたちのためにご尽力をいただき、改めて感謝申し上げ ます。報酬を含め補助など改善に努めています。また、公務支援システムを本年度より導 入しました。今後も教育委員会とも協議の上、現状の把握に努めてまいりたいと考えます。 | | | |
| 27 | 川上村全体の大きな特徴かもしれませんが、公共な場ではとりあえず前年通りなら大丈夫的な考えでいろいろな事が決まってしまうので変化に乏しく活気がないと感じています。価値観が多様化し当たり前のことが当たり前でなくなっているこんな時期だからこそ変化していけるチャンスでないでしょうか。上⇒下という流れでなく下⇒上、門戸を広げ聞く耳をもって地域活性化を目指す。行政の中核である役場の中からまず取り組んでいったらどうかと思います。今までいくつか変化の兆しとなるような企画イベント等ありましたがその場限りで発展させられていないことがとても残念です。 | 女性 | 50代 | 川端下 |
| 行財政 | ご指摘のとおり、現状維持とする場面があります。それは変化や改革には大変なエネルギーが必要と、負担に考えてしまうからかもしれません。業務負担や組織の見直しなどにより、新たなことに取り掛かりやすい環境づくりや意識改革に努めてまいります。また、これまで多かった行政主導の取組でなく、村民の皆さんのアイデアや意欲も積極的に活用させていただきたいと考えます。 | | | |
| 28 | 現在ある通学路をウォーキングが楽しめるようなものにしてほしい。 千曲川が泣いています。川上駅から源流まで歩ける道があればなんと素晴らしい村になる でしょう。 | 女性 | 70代 | 原 |
| 健康 | 河川愛護の観点からも堤防道路沿線の環境整備も検討してまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|--------------------|--|----|-----|-----|
| 29 | ・農地の道路や川や谷がマルチの残骸・肥料袋・ビニールシート等で汚れています。夏は葉っぱで見えませんが冬道路の脇や川などよく見るとプラゴミがいっぱい落ちてて気持ち悪いです。春と秋に公民館活動で缶拾いはしますが一部の道路だけです。農地全体の道山川をきれいにしてほしい。プラゴミは粉になって舞い上がり雲を作りゲリラ豪雨のもとになり吸い込めば肺がんのもとになります。農業が終わったら農地全体を点検する人が必要かもしれません。各部落ごと責任者を決め見まわてもらうとか。個人では絶対きれいにしません。・お葬式の簡素化を進めるように指導してほしい。コロナ禍でも改善しなかった。呼ぶ人をとにかく少なく集まる機会を1回で済ませるように。なんでうちが呼ばれたかという関係は切り捨てるように。先代の関係は特に切り捨てる。通夜をやる場所が欲しい。自宅では狭くて大変だった。呼ぶ人が少なければすべて解決します。 | 女性 | 50代 | 居倉 |
| 農業 環境 コミュニティ | 自然と農業が調和のとれた村をつくるには、一人ひとりの心掛けなくしてはできません。村もより率先して環境美化に努めてまいりたいと考えます。 コロナ禍で冠婚葬祭、とくに葬儀については簡素化されています。故人を偲ぶのは形式ではなく気持ちであることに間違いはありません。生活改善委員会においても議論を重ねていきたいと考えます。 | | | |
| 30 | ・村政は農業以外の産業でも助けるようにしてほしい。・飲食やスタンドはとても大切なので補助してほしい。 | 男性 | 40代 | 原 |
| 商工業 | 基幹産業は農業であっても、普段の生活を支えるのは地域の商工業の皆さんがあるからです。商工会とも協力し、地域経済の活性化に努めます。 | | | |
| 31 | 公園の遊具の交換をお願いしたい。 | 女性 | 30代 | 御所平 |
| 子育て | 村内の公園にも村が管理するものと地区が管理するものがあり、村が管理する公園はレタ助公園と原の藤塚公園となります。いずれにしても遊具の安全管理上の助言等には努めてまいります。 | | | |
| 32 | 今のコロナ感染状況では無理だが子供から高齢者が一緒におしゃべり等できるイベントを 考えてほしいです。 | 女性 | 60代 | 原 |
| コミュニティ | 新型コロナが終息後には以前の日常を取り戻したいと考えています。 | | | |
| 33 | 個人的にしていることのパンフレットを置く場所 | 女性 | 50代 | 原 |
| その他 | 内容次第で可能な場合もありますので総務課にご相談ください。 | | | |
| 34 | 徒歩の方や自転車の方が車の運転時とても危ないと感じます。狭い県道を通る歩行者が 歩く歩道がもう少し広ければと思ってしまいます。 | 女性 | 40代 | 御所平 |
| 交通安全 | 交通弱者を守る自動車の運転にご協力をお願いしたいと考えます。合わせて歩道の設置 や側溝への蓋の設置など改善に努めてまいります。 | | | |
| 35 | 県に対して保健休養地開発事業の再評価を促していただきたいです。 | 男性 | 60代 | 原 |
| 住宅 | 開発し分譲した保健休養地を所管した県の機関がすでに解散されています。管理上の問題点は企画課振興係までお問い合わせください。 | | | |
| 36 | この近年コロナで大変です。どんなに大変かはわかるけど支援を願いたい。施設ばかりよく しても生活できないほど苦しんでいる人たちがたくさんいるのです。その人たちをなくすため に村からの支援を全面的に願う。 | 女性 | 60代 | 原 |
| 生活支援 | コロナの臨時交付金を活用して商品券や様々な支援をさせていただきましたが、引き続き物価高騰などで生活を圧迫しています。今後も生活が困窮されている方々への支援を継続してまいります。ご相談は保健福祉課または社会福祉協議会までお問い合わせください。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|----------|---|----|-------|-----|
| 37 | ・ゴミ処理について空き瓶は色ごとにいつでも回収できるように各公民館に回収ボックスを設置してほしい。 ・村職員が一年契約とはどういうことなのか。どうしてこういう雇用形態になるのか。雇用の公平性はこういう時代にとても重要だと思います。 | 女性 | 70代 | 樋沢 |
| ゴミ 行政 | ゴミの回収方法については実情に応じて検討してまいります。 1年契約の職員は会計年度任用職員といい、以前までの臨時的職員の方のことです。時 代に沿う形で待遇面も改善をされていますのでご理解をお願いします。 | | | |
| 38 | 夏場特に出荷繁忙期に畑からトラクターの土が道路を汚しますが多少の汚れはしょうがないと思うが土の固まりが数メートルも続くのは許せないです。県外からのクレームも多いかと思う。何とかしてほしい。 | 男性 | 50代 | 原 |
| 農業 | ご指摘のとおりです。清浄野菜の産地としてイメージ的にもマイナスですし、交通安全上も 危険です。しっかりと対応していただいている農家さんもいるのは確かですが、村としても 試験的に様々な対策を講じていますが、決定的な対策が見つかっていないのが現状です。 引き続き対応してまいります。 | | | |
| 39 | ・村に活気がある何かがあればいい。何かをみんなで見つけて行きたい。このアンケートが何かを見つけるきっかけになってほしい。 ・デイサービスも家族が預けたいと思わせる場所にしてほしい。いけない人もたくさんいると思います。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 行政福祉 | ありがとうございます。アンケートでいただいたご意見で、村としてすぐに改善できることは 実践し、今後の元気で明るい村づくりの参考とさせていただきたいと考えます。 デイサービスについてもぜひ社会福祉協議会等までご意見をお寄せください。よりご利用 頂きやすい事業所に改善してまいりたいと考えております。 | | | |
| 40 | 今後統合小学校が開校するにあたって新たな校舎を建設する案がある。しかし既存の第一小学校を使用することで費用を抑えられるほかSDGsにも繋がると考える。 | 男性 | 20代以下 | 御所平 |
| 教育 | ご意見ありがとうございます。総合的に勘案して統合小学校を新たに建設することと決定しておりますのでご理解をお願いします。 | | | |
| 41 | ・高齢者になって皆様にお世話になる前に何とかしてください。元気な高齢者を目指しています。生きている間に富士山に登るくらい元気に生きたいです。 ・免許を返納してしまったらとても不便になると思うので村政に良い方法を考えてください。 | 女性 | 60代 | 原 |
| 福祉交通 | 高い志に感服です。村でもフレイル予防や体操教室など以前より様々な取り組みを実施していますのでご参加いただければと存じます。 移動支援についても令和5年度から村外への通院を追加しました。今後も検討してまいります。 | | | |
| 42 | ・原地区の中学校前のゴミ収集場が大変危険でネットも破れています。区長に申請しても3年間変化ありません。安全面も考えて早急に取り組むべきだと思います。 ・役場に行ったとき職員の対応が悪い感じます。受付に立っても声をかけるまで見て見ぬふりをするなど。これでは頼りたいと思いません。 | 女性 | 20代以下 | 原 |
| ゴミ行政 | 統合小学校建設に伴い、県道より下りていく進入路を改良するにあたり、ゴミ収集場も改修 したいと考えています。 大変申し訳ありません。来客対応は挨拶を基本に職員に改めて指導してまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------|--|----|-----|-----|
| 43 | 仕事と家庭の両立支援について ・仕事と家庭の両立をしたいが、川上保育園は平日に休みや自由登園の日が多くあり要望しても変わらない。全国的に見ても保育園の平日休みは年末年始だけである。 ・保育園は1保と2保が一つになってからすべての質が落ちている。川上保育園になって良くなたことが一つもない。統合して保育士が楽になっただけ。 | 男性 | 40代 | 不明 |
| 子育て 行政 | 保育園はお子さんをお預かりする施設として、可能な限りニーズに対応できるよう見直しをしていきたいと考えております。 職員の資質については、研修を実施するなど向上に努めてまいります。 | | | |
| 44 | 子育て支援センターは子どもは楽しいと思うが母親にとっては話を聞いてくれる職員は現 状居ない。子育ての支援をしてくれるなら母親の話をしっかり聞いてくれる職員がいてほし いと思う。 | 男性 | 30代 | 御所平 |
| 子育て | 子育て支援センターと保健師が連携して包括的な支援や相談体制を確立していきます。 | | | |
| 45 | 特にありません。いつもありがとうございます。 | 女性 | 50代 | 原 |
| その他 | こちらこそ、ありがとうございます。 | | | |
| 46 | H17からH21「川上村行財政改革プログラム」を作成しましたが、その後の過程(実施結果及び評価、進行中、見直し変更、改革不可等)の報告をしてほしい。その後何度か村民意識調査を行っていますが上記と関係があるのでしょうか。役場はひとが変わればいつの間にか放置する傾向が見られます。 | 男性 | 70代 | 原 |
| 行財政 | 村民意識調査は、5年ごとの総合計画作成時に実施しています。ご指摘のとおり、様々な計画の策定を行っていますが、補助金をもらうため紐づけるような計画もあります。いずれにしても計画に対して実施できているか、見直す必要はないかなど進捗状況を確認することが重要であると考えます。残念ながら「川上村行財政改革プログラム」について実施検証は行っていません。ただ、行財政改革という意識のもとに業務を遂行しております。 | | | |
| 47 | 出荷が始まると国道に出るまでの道路が雨の降る中、あと、泥だらけで道が真っ黒に汚れてします。本当にどうか対策をお願いしたい。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 農業 | NO.38に同じ | | | |
| 48 | 高齢になって免許証を返納した際に小型バス・ワゴン車等利用できれば幸いだと思います。(買い物や医者に行くなど)。自分たちが介護が必要になったときに出来るだけ早く家から近くに入所できればいいと思います。 | 女性 | 70代 | 梓山 |
| 福祉交通 | 軽度日常生活支援や外出支援として村内の買い物などの移動支援や令和5年度からは村 外の通院支援などを実施しますので、保健福祉課までご相談ください。 | | | |
| 49 | 既存道路の整備。早急にお願いします。 | 男性 | 50代 | 御所平 |
| 道路 | 足元道路や農道的道路は地元と協議し順次改修しております。幹線道路についても計画 的に改良してまいります。 | | | |
| 50 | ゴミの出し方ですが、山へもっていって燃やす人が多くみられます。少し取り締まってほしいと思います。 | 不明 | 70代 | 原 |
| Ϊij | ゴミの野焼きは違法です。警察へ通報してください。 | | | |
| 51 | 時代に合った環境活動で生活しやすい村にしてほしい。良い意味でさすが川上村と言われるように。 | 女性 | 40代 | 原 |
| 環境 | 持続可能な循環型社会が求められる時代です。源流の村として、清浄野菜の村として責任 を果たし貢献する村づくりに努めます。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|----------|---|----|-------|-----|
| 52 | 若いうちから望んで川上村で暮らせるよう、様々な施策をしていただければありがたいです。 | 男性 | 30代 | 秋山 |
| 行財政 | 暮らし続けたいと思われる村づくりを推進してまいります。 | | | |
| 53 | ・道水路が悪いので直してほしい。・税金を安くしてほしい。 | 男性 | 30代 | 御所平 |
| 生活基盤税金 | 具体的な箇所がりましたら、行政連絡員もしくは産業建設課建設係までお知らせください。 引き続き適正な課税に心掛けてまいります。 | | | |
| 54 | ・川上秩父線の県道昇格 ・県道及び主要村道に歩道の設置やサイクリングロードの新設。 ・山梨県(甲府市)へのアクセス道整備 観光客や登山客が集まる自然を活用した施設や宿泊施設 | 男性 | 40代 | 御所平 |
| 道路 観光 | 道路改良については関係機関と議論を重ね検討してまいります。 廻り目平周辺の観光施設については再構築を検討してまいります。 | | | |
| 55 | 農業の継続と自然保護の調和 | 男性 | 60代 | 御所平 |
| 農業環境 | 農地開発については排水計画を義務づけるなど、自然環境にやさしく、共存する農業を目指します。 | | | |
| 56 | ・千曲川の河川敷を整備してほしい。台風災害からかなり荒れている。 ・多摩川のように子供年寄りが散歩出来るように、トラクターが通らない安全な道の確保。 できれば諏訪湖周りのようにジョギングロードで足にやさしいゴムチップ舗装で。現在の丸 共裏の道は不審者がいたらと思うと怖い。車から様子が見えないうえに逃げ道がない。 | 男性 | 20代以下 | 原 |
| 河川健康 | 千曲川など一級河川については、佐久建設事務所と協議の上、河川整備に努めてまいります。 河川の規模の違いなど、集落付近に遊歩道やランニングロードの設置は難易度が高いと思われますが、健康増進のためウォーキング人口が増加していますので何らかの施策を検討できればと考えます。 | | | |
| 57 | 川上村の産業は現在8割が農業です。近年経費の高騰や野菜価格の低迷など実質収入がだいぶ減少しております。村が率先して何かの方策(ブランド化・契約・流通の模索等)を牽引していただきたい。 | 男性 | 60代 | 御所平 |
| 農業 | 原油・物価高騰の影響や人件費、運送費など、農業経営に係る経費の増加が見込まれます。生産者団体とこれからの農業のあり方を早急に議論してまいります。 | | | |
| 58 | 川上村は農業が主の村ですが1年中村道が土でかなり迷惑です。農家でない方もおります ので今後検討下さい。 | 不明 | 60代 | 川端下 |
| 農業 | NO.38に同じ。 | | | |
| 59 | 移住者目線ですが、東京都の移住支援を行っている長野県の窓口(有楽町・銀座の2か所)では川上村は移住者にお勧めできない理由として移住者に対して消極的で、レタス農家の力が強く怖いと言われました。外からのイメージも大切だと思います。少子化対策や村の活性化を目指していくうえで、他の市町村のような移住支援等にも目を向け外からのイメージに目を向けることも必要ではないでしょうか。インターネット上では日本一道路が汚い村と書かれていました。 | 男性 | 50代 | 大深山 |
| 移住 | 農業を目的に移住の相談もありますが、村内に遊休農地がほとんどなく、ご提案できないのが現状です。村としても移住者だけでなく、子どもたちが村に戻り勤めることのできる産業・企業の創出や魅力的な子育て支援策などに取り組んでまいりたいと考えます。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|----------------|---|----|------|-----|
| 60 | 来年度中学校で上地区のスクールバスに5人は路線バスに乗ってもらうと聞きました。乗れない5人はかわいそうだと思いますし、村も少子化対策や子どもたちを大切に思うならそこはちゃんとしてあげるべきだと思います。安心して中学校に行けるようにして挙げてほしいです。 | 女性 | 40代 | 御所平 |
| 教育 | 対応済み | | | |
| 61 | ・樋沢地区へのスクールバスの延伸をお願いします。6:40に家を出る小学生を当たり前にしない。 ・住宅の耐震検査を終えられてよかったと思います。村内の道路住宅の石垣の耐震検査を早急にお願いします。 ・南牧と比べ農道の舗装整備が成されていません。南牧と比べ地元負担も大きい。 | 女性 | 70代 | 樋沢 |
| 教育 住宅 道路 | 樋沢野辺山地区の小学生には無料乗車券を発行し対応させていただいています。 通学路沿いの安全点検を継続してまいります。 農道舗装の進捗や負担割合については各自治体の財政状況や方針等がありますのでご 理解をお願いします。 | | | |
| 62 | ・県道農道が汚い。農業者の優先度が高すぎモラル低下。 ・自然を楽しみに来村した人たちの声によると畑の周りに夏でも枯れ草があり不自然、いやだ、残念。除草剤の使用。 ・季節の風で見なくなるほど土ほこりは健康のためにも無視することはやめていただきたい。 | 男性 | 60代 | 不明 |
| 農業 | NO.38に同じ。 除草剤の使用については使用方法を遵守し散布していると理解していますのでご理解をお 願いします。 | | | |
| 63 | 自分は今60代ですがあと10,20年後には川上村の農業も衰退している気がします。そして独居老人が増え今のような福祉サービスも受けれるか不安です。川上の福祉がボランティアや在宅介護に重点を置くのなら、若い人たちのことも重要ですが、この先間違いなく増えるであろう独居老人の生活を深く考えていただきたい。新しく施設を作るのではなく、使われなくなった家とかをリフォームして介護の必要があまりない人たちの老人シェアハウスにするとか(見守りサービスあり)をしたらいいと思う。ここで見守るよりも効率がいいと思う。そして元気な老人なら多少の子守もできるかもしれないので対価を払う仕組みをすれば老人と小さい子供と若いお母さんたちの交流も生まれるかもしれない。村が生まれてから亡くなるまで一生暮らせる村を目指すなら効率の良い仕組みを作ったほうがよいと思う。SDGSの世の中になってきているので新しく器を作るのでなく既存のあるものを工夫しながら使って未来の見える川上村になってほしいです。 | 女性 | 60ft | 居倉 |
| 福祉環境 | 高齢者福祉については、人口推移や世帯の状況を勘案し、どうあるべきかを判断し計画してまいります。 ご指摘のとおり、循環型社会の実現に努めてまいります。 | | | |
| 64 | 梓山にある公園を使えるようにしてほしい。橋がないためにものすごく遠回りしないと公園にたどり着けない。道が悪くベビーカーではいけない。公園の周りも草が高く周りがあまり見えなくて怖い。変な人間がいて子供が何かされても川を挟んでいて草の背が高いために周りから見えないので周りにいる人間は気が付けないと思う。そのために子供を遊ばせたいと思えない。誰も遊んでいないから遊具もさびさびで使えない。地面の草も刈りっぱなしで草が靴に入り込んでちくちくしてこの芝ではゴロゴロピクニックなどもできない。芝もあまりメンテナンスされていないので蛇が出るといって近づかない。蜂の巣箱があり子どものみで遊ぶには危険。小さくていいのでメンテナンスされた使える公園がほしいです。野辺山の銀河公園みたいな公園が理想です。遊具があり芝があって木陰があってそこでごろごろするのが最高です。夏は車で30分かけそこにわざわざ言っています。なので近くにそのような公園があれば本当に嬉しいです。でもそれは難しいと思うので小さくていいので使える公園が欲しいです。 | 女性 | 30代 | 梓山 |
| 子育て | NO.31に同じ。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|----------------|---|----|-------|-----|
| 65 | これから免許返納した時介護が必要になったときに安心して暮らせる村になってほしいです。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 交通 福祉 | 公共交通や移動支援などの拡充や見直しを図り利便性の向上に努めてまいります。 | | | |
| 66 | 男橋はいつ復旧しますか。不便です。 | 女性 | 20代以下 | 樋沢 |
| 道路 | 実施済み | | | |
| 67 | 千曲川の整備、伐採が必要。2019年の台風19号のような雨が降った場合を考えると現在の状態は不安、特に中学校周辺。 | 女性 | 不明 | 御所平 |
| 河川 | 河川内の支障木については、管理者の佐久建設事務所と協議し、適宜実施してまいります。 | | | |
| 68 | プレミアム付商品券のおかげで普段の買い物に加えて、日用品など買われる方が増えたように感じます。お客様も高齢化して見かけないなと思う人も何人かいるのでありがたいなと思います。川上の山を登るKCV面白かったです。今年は挑戦しようと思ってます。男山が近いので夏の山開きが楽しみです。ユネスコに認定された山は上ることができるのでしょうか。その山の情報もお願いします。あと役場は入りやすい雰囲気で特に受付の方にはお世話になっています。ありがとうございます。コロナが落ち着いたら文化センターで映画を流してほしいです。いつのでもいいので。コロナで2年行けてないので。またワークショップ再開してほしいです。 | 女性 | 20代以下 | 御所平 |
| 広報その他 | 様々な取り組みに対しまして賞賛いただきまして感謝申し上げます。コロナ禍において生活 様式を変えざるを得ない中、できる取り組みをさせていただきました。以前の日常に早く戻 りたいと考えています。 ユネスコエコパーク内の金峰山をはじめ入山していただくのは全く問題ありません。 | | | |
| 69 | 障害福祉サービスでホームヘルパーのサービスを利用し生活しやすい環境、村に住むこと を望みます。 | 女性 | 30代 | 原 |
| 福祉 | 引き続き、障がいのある方も暮らしやすい環境を含め村づくりに努めてまいります。 | | | |
| 70 | ・街灯が少ない。防犯のためにも増設したらどうか。 ・夏季道路に土が出てしますが村で入口に高圧ジェットで洗車があればよい。 ・原のゴミステーションは児童送迎に来たほかの地区の人も捨てている。以前のように分散した方がよい。 ・中学のカラマツ使用の校舎でアレルギー反応が出てしまう。制服やジャージが高い。 | 女性 | 40代 | 原 |
| 防犯 農ゴ 教育 | 街路灯については、設置台帳を整備しました。今後、新規の設置やLED化に活用したいと考えています。 畑からの土の持ち出しはNO.38のとおり。 ゴミステーションについては、入りきらない現状があります。ゴミ出しの場所や時間について周知してまいります。 リユースの取り組みなど推奨できればと考えます。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------|---|----|------|-----|
| 71 | 近年川上村でも後継ぎがなく空家が年々増えてきました。長野県の町村では人口減少対策と空家対策としてIターンを希望する人に積極的にアピールして受け入れる地域が多数ありますが川上村ではIターンを希望してもなかなか受け入れてもらえません。これ以上川上村の人口を減らさないためにはIターン希望者の積極的な受け入れが必要でないか。 | 女性 | 50代 | 梓山 |
| 住宅移住 | NO. 59に同じ。 | | | |
| 72 | 村でも人口減少が続いています。川上村にあった企業誘致をしてほしい。長男より次男以下の人が働く場所の確保が出来ればよい。村外の都市部の人達の川上村で働く人が増加していくようにしてほしい。農業の充実も大切です。他の産業で人口が増えていくことが大切です。人口増加が今の川上村の発展につながると信じています。 | 男性 | 70代 | 梓山 |
| 就労 | 働く場所の創出は重要な課題と認識しています。清浄野菜のイメージに沿う企業の誘致を 検討したいと考えます。 | | | |
| 73 | 農繁期に畑の泥を道路に出さない。スプリンクラーで勝手に道路に水をまかない等協力を してもらいたい。他の市町村の人に恥ずかしい思いをしている。 | 男性 | 60代 | 居倉 |
| 農業 | NO.38に同じ。スプリンクラーも角度を調整できると考えますので農家への周知をしたいと考えます。 | | | |
| 74 | ・子育て支援をもっとほかの地域を参考に充実させてほしい。 ・地区の行事への参加方法を見直すべき。強制的に参加させるべきでないし拒否する権利を奪わないでほしい。 ・昔は~という意見よりも現在にあった方法に変えてほしい。 ・夏祭りは時期的に参加しにくいので夏ではなく農家が少し落ち着く頃の開催だと家族で行けるようになるので良いと思う。 | 男性 | 30代 | 秋山 |
| 子育てコミュニティ | 子育て支援は重要施策と認識しています。 昔のやり方を押し付けることは好ましくないと考えますが、昔を知ることは大切なことで、その上でどう改善していくかが必要ではないでしょうか。 夏祭りは、農繁期で夏休みでも出掛けることが難しい子どもたちのために、束の間の楽しみを届けたい、という気持ちで始まったものですので、ご理解いただければと存じます。 | | | |
| 75 | もっと気軽に保育園の一時預かりを利用できるようにしてほしい。 | 女性 | 30代 | 御所平 |
| 子育て | NO.43に同じ。 | | | |
| 76 | 要望として農地から出てくる土・泥の問題に取り組んでほしいです。風の強いときの土埃、夏は雨の日の道路への泥冬の道の泥による車の汚れ、村外に通勤しているものにとっては迷惑です。早急に取り組んでほしいです。対策しない村に対して税金を払う価値はないと思っています。 農家を中心とした村づくりでは今後は難しい状況になるのではないですか。村内もしくは通勤30分圏内に就職できる企業もなく村内に戻ってくる若者は少なくなってきます。村で企業誘致するなどしてQ10に対する対策も検討していく必要があるのではないでしょうか。 | 女性 | 40ft | 秋山 |
| 農業 就労 | NO.38、59に同じ。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|------------|---|----|-------|-----|
| 77 | 現在まん防の期間に入っています。この先感染拡大〜沈静と繰り返すと思います。もう少 し詳しい感染状況の提供を望みます。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 医療 | 村内の新規感染者数をお知らせしていましたが、途中より罹患した方のお気持ちを察し中止といたしました。心配なお気持ちは十分に理解できますが、ご了承ください。 | | | |
| 78 | 以前総合計画の中に第一保育園跡地に高齢者・障がい者等の見守り型住宅の予定があったと思うが、この意識調査から見えてこないのですが計画で終わったのでしょうか。 農業、地域福祉、少子化対策、交通と多岐に配慮されていることは大いに賛同しますが、 声を上げることの難しい弱者が川上の地で生涯笑顔で過ごせる村づくりを進めてください。 | 女性 | 60代 | 原 |
| 福祉 | 高齢者住宅のあり方については、多方面から再度見直し、多様なサービスの導入検討を 含めて方法を探ってまいりたいと考えます。 | | | |
| 79 | 住民税をもっと下げてほしい。コロナにかかった人の情報など様々な情報がすぐに広まるので役場の人やその関係者の方々は守秘義務をしっかり守るべきだと思う。 | 女性 | 20代以下 | 川端下 |
| 税金行政 | 住民税については、原則的に全国一律で所得割が10%、均等割が5,000円となっています。皆さまにご負担いただくので、有意義なサービスに活用させていただきます。新型コロナの罹患者情報について外部の医療機関・保健所等から個人情報が伝達されることはありません。個人情報の取り扱いについては今後も遵守してまいります。 | | | |
| 80 | 新型コロナウイルスの流行により村民の生活や意識に多くの変化が起きているので、これを機会に村政も今の時代に応じた改革を行ってほしいと思います。また村政を守り発展させていくためには次世代を担っていく若い世代が必要不可欠です。そのために子供を産み育てる環境はとても大事になってくると思うので、お嫁に来てくれた妻たちの意見も大事にしていってほしいと思います。お嫁さんたちを大事にできない=お嫁+子供の流出に即つながり人口減少が加速してしまうので。 | 女性 | 30代 | 原 |
| 行財政 子育て | コロナは終息の兆しですが、生活様式の変化を余儀なくされ、たくさんの学んだことがあると思います。また原油等物価高騰が家庭の経済を圧迫しています。子育て支援は重要施策と認識しています。結婚・出産・子育てと一貫した支援と環境の整備に努めてまいります。 | | | |
| 81 | 大雨の降ったときに道路を見てほしいです。両脇の水のたまり方、車が走ると前が見えないほどとても危ないです。道路の草も村民に協力してもらいせめてはみ出した草は何とかしてほしいです。村民全員が川上村をよくしてくださる事を願います。 | 女性 | 70代 | 原 |
| 生活基盤税金 | 道路排水については、構造の不備によるものと管理不足によるものがあるかと思います。 人力で可能なものはぜひ沿線や地域の住民の方にもご協力いただければと存じます。引き続き道路パトロールで安全管理に努めてまいります。 | | | |
| 82 | アンケート用紙に出来れば直前の5か年計画(重点課題抜粋)をつけてもらえればよかったかも。 | 男性 | 60代 | 御所平 |
| 行財政 | ご指摘ありがとうございます。次回以降計画や実施状況などの参考資料添付を検討できればと思います。 | | | |
| 83 | 実家は川上村だが村外県外に出て住んでいる働いている場合の世帯や収入職業等の選択肢が必要な人もいるのではないかと感じました。 | 男性 | 20代以下 | 御所平 |
| 就労 | 働き場の創出や通勤環境整備のための中部横断自動車道の延伸に注力してまいります。 | | | |
| 84 | 何人かの若者世代からふるさと納税の返礼品がよくなく、納税したくてもする気にならない との意見を聞きました。この面の充実されれば少しは潤うのではないかと思います。 | 女性 | 40代 | 居倉 |
| 地域振興 | ふるさと納税額が少ないとご指摘もいただいています。様々なアイデアや工夫で返礼品を 考案し、納税件数の増加につなげていきたいと思います。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|--------|---|----|-------|-----|
| 85 | 農業以外で働く場所が欲しい。 | 女性 | 70代 | 秋山 |
| 就労 | 潜在している人材が活躍できる場所や機会を増やしていくことができればと考えます。 | | | |
| 86 | 農業をとりまく環境がとても難しくなってます。コスト高、人件費の高騰、人手不足等、先を 見据えた村政をお願いします。 | 男性 | 40代 | 原 |
| 農業 | NO.57に同じ。 | | | |
| 87 | 農業がよくなければ本村の危機。少子化も問題。将来にかわる産業もしくは農家減少への歯止め対策は。 | 男性 | 60代 | 梓山 |
| 農業 | NO.57に同じ。 | | | |
| 88 | 高登谷湖周辺の美化、水質の改善・水の濁り | 男性 | 70代 | 原 |
| 観光 | 村内有志の皆さんによる高登谷湖の活用に合わせて、周辺整備などを行っていただいています。積極的な支援により地域の活性化につなげてまいります。 | | | |
| 89 | 連合婦人会、婦人会、若妻会の存在理由を懐疑する。 | 女性 | 50代 | 秋山 |
| コミュニティ | 婦人会のみならず、若妻会や青年会、老人会などにおいても存続が厳しい地区がすでに あります。地域での役割や個人の負担などを考慮し検討してまいります。 | | | |
| 90 | 部品工場や老人施設などがあれば若者が働ける。農閑期など農家や外人が働く場所があると良い。 | 男性 | 20代以下 | 居倉 |
| 就労 | NO.83に同じ。 | | | |
| 91 | 次世代に繋がる農業を念頭に既存ではない新しい農業政策に取り組んでほしい。 | 男性 | 50代 | 不明 |
| 農業 | NO.57に同じ。 | | | |
| 92 | 御所平地区約200mくらい家屋当て逃げ事故が多いが、調書のみで捜査がなく自分で探してくれと、大型保冷車が県内外から通行するのでスピード出しすぎでカーブが多く家道路いっぱいに立っているため事故が起こりやすい。制限速度を標示してほしい。大型ミラーを適正な場所に設置してほしい。 | 男性 | 70代 | 御所平 |
| 交通安全 | 長野八ヶ岳農協が販売課事務所を埋原集荷場に移設する予定です。大型車の通行も減少することに期待をしています。お気付きの点ありましたら、役場総務課行政住民係までご連絡ください。関係機関と協議してまいります。 | | | |
| 93 | 今中学に通学する子どもが居ます。上地区のバス通学の件ですが、来年度25名になるため5名がスクールバスを利用できないと聞きました。定期バスを利用するらしいのですがスクールバスを2台用意してほしいです。一台はバスでなくてもワゴン車でもよいと思います、中学から村にお願いしているようですが子供のことは最優先で決めてほしいです。よろしくお願いします。 | 女性 | 50代 | 秋山 |
| 教育 | 実施済み。 | | | |
| 94 | 冬の保育園の駐車場が滑って大変です。園の前の木を切るか考えてみてください。 | 男性 | 50代 | 御所平 |
| 子育て | 除雪等により対応し、状況により検討します。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------------------|--|----|-----|-----|
| 95 | 農家に必要なコメリのように身近に買い物できるようなお店が欲しい。夏場に急にほしいものが買えたら、どうしても川上は高いので。 村内放送ははっきりとゆっくりで聞きやすくて安心していられます。 道路もガタガタのところがあり、畑に行く道も直してほしいです。少しづつ見直して歩いてみてください。 プレミアム商品券を買うために文化センターへ並びましたが、買えずにあっという間におわり、びっくり。各家庭に配ってくれたらよかったのに。 | 女性 | 70代 | 御所平 |
| 商工業 広報 道路 行政 | コメリさんは野辺山に開店するようです。村内の商工業支援にもご協力をお願いします。 今後も聞き取り易い防災行政無線の放送に努めます。 道路パトロールを引き続き行い改善に努めますが、お気付きの点は行政連絡員もしくは産 業建設課建設係までお知らせください。 | | | |
| 96 | 前に言ったんですが村に障がい者が住めるところを作る予定がありましたが前に進んでないと思います。できれば作っていただきたいです。グループホーム的な感じです。 | 女性 | 50代 | 大深山 |
| 福祉 | 障がいのある方やそのご家族が安心して暮らせる活動拠点の整備や、民間の障がい福祉 サービス事業所の誘致を検討します。 | | | |
| 97 | ・雇用、労働者不足と地域活性化。 ・人口減少、農業以外の産業振興。 ・自然災害への防災予防。 ・道路、川上村へ行くと車が汚れる。 個人ではできないことを考えて住民のために実行してほしい。 | 男性 | 60代 | 大深山 |
| 就労 防災 農業 | ご指摘のいずれもが本村の重要課題と認識しています。職員がそのことを再認識し、計画 を実行にできるよう努めてまいります。 | | | |
| 98 | 現在住んでいるところは本村からかなり離れたスキー場とゴルフ場内である。川上村の行政区であるが行政防災無線がなくリアルタイムの情報が全く得られない。リゾート地として特殊な目的だったかもしれないが、今後定住する住民も多くなると思われる。ぜひ同じ行政サービスが受けられるよう配慮していただきたい。この調査結果の概要を広報誌等で公開していただきたい。 | 男性 | 70代 | 御所平 |
| 行政 広報 | 情報手段として、ホームページへのお知らせの掲載等を検討してまいります。 | | | |
| 99 | ・村で農業労働者のあっせん、紹介をしてくれる組織を作り援助してほしい。 ・企業誘致を積極的に行い農業以外の就労もできるような環境になればよい。 ・多くの村民が集いやすい環境、生きがいを感じれる環境整備を望む。 | 女性 | 40代 | 御所平 |
| 農業 就労 コミュニティ | 就労・雇用に関する問題はいくつも存在しています。結びつくしくみや地域環境を検討して まいります。 | | | |
| 100 | ・職員の教育をもう少し徹底してほしい。役場に行っても挨拶もできない職員が多すぎる。とても不愉快な気分になります。村の職員としてちゃんとしてほしい。 ・犬の散歩をしていて道に糞をそのままにして持ち帰らない人が多く見受けられます。自分で持ち帰って処理することは飼い主としてのマナーです。村でそういったことも呼びかけてほしいです。 | 女性 | 40代 | 不明 |
| 行政 環境 | 職員の対応につきまして不快な思いをさせて申し訳ありません。指導を徹底してまいります。 犬の糞の処理は、ご指摘のとおりマナーの問題です。広報等で周知してまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------------|--|----|-----|-----|
| 101 | ダンプが生活道路を通るときは気を付けてほしい。 | 女性 | 70代 | 居倉 |
| 交通安全 | 交通安全の啓発を行ってまいります。 | | | |
| 102 | ・川上産レタスですが、利益だけを追い求めていませんか。もう少し安全性、昔の美味しさを取り戻さないと消費者は離れて行きます。 ・村の河川を今一度大丈夫か確認して廻って下さい。 ・大深山の県道端の産業廃棄物の置き場ですが川上村のクリーンなイメージを損なっています。一日も早い検討を望みます。 | 女性 | 70代 | 樋沢 |
| 農業河川ゴミ | 将来の村の農業について、生産者団体を含めた協議会の中で追求してまいります。 河川管理者の建設事務所にも河川パトロールによる点検を実施していただいています。 | | | |
| 103 | 道路が汚い。村の出入り口付近に洗車場を設置してほしい。 | 男性 | 50代 | 御所平 |
| 農業 | NO.38に同じ。 | | | |
| 104 | ・3年前の台風被害の時ももっと早く避難状況を早く出してほしい。それぞれの林保の人より消防の人達が早く行動する部落もありました。コロナ感染情報も毎日詳細に発信してほしい。役場の方々の苦労もあると思いますが日々色々な場面で変化しているので頑張っていただきたい。 ・冬の保育園の庭を見るたびに思います。なんでこんな場所に建設していたのかと。凍っている庭で危険もあるし遊具などで遊べない走り回れない太陽は1/3の陽しか当たらず、健康的でない。将来的に成人者の活用にして、日の当たる場所で園児を伸び伸び遊ばせたいと思う。ぜひ検討して頂きたい。 ・コロナの影響で3年間収入が少なく、箱数量での戦いで経費も値上がりの一方で不安材料が多いです。新しい野菜地域性を生かして生産力強化に繋がる品種を村民全体で考えることをお願いしたい。急がれる課題だと思います。 | 女性 | 60代 | 居倉 |
| 防災 子育て 農業 | 災害時の避難については、空振りを恐れることなく発令してまいります。 保育園については今ある場所で子どもたちが楽しく過ごせるよう取り組んでまいります。 将来の村の農業について、生産者団体を含めた協議会の中で追求してまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|------------------------|--|----|-----------------|-----|
| 105 | ・ごみの分別について知りたい、お知らせしてほしいです。可燃は処理施設で燃やしているのだろうけどプラはプラに分別してその後どこへ行ってどうなっているのか、燃やしているのか。先日可燃とプラに分けてみたけれど手間も場所もとるし大変でした。普段はほとんど可燃に出してしまいます。こんなに手間をかけたプラゴミはどこへどう行ってリサイクルされているのですか。川上村は生ごみが少ないってニュースになっていたけど他の各種ゴミのことも知りたいです。ペットボトルの分別もペットとプラになるようですしエコな社会的にも良いと思います。・駅員さんについて、いつならいるんですか。時間で決まっているのですか。いつもいないので定期は基本大きな駅で買っちゃいます。駅もきれいになったのにスペースも生かせていないし、wifiのパスワードも使えない。・農業のメインの村なので農家が強くて住みづらい。道へ土が出るとかほんと迷惑だし村のメインの道路はもっと広くきれいにとか、枝を切るとか街路樹とか花とか外灯とかもっとあればいいのに。大橋のレタスのかざりも色を塗り直せばいいのに。高原野菜と自然と共存する小奇麗な村だといいと思います。 | 女性 | 40代 | 居倉 |
| ゴミ観光農業 | ゴミの分別については、先般KCVでも取材をして番組として放映させていただきました。今後も定期的にお知らせしたと考えています。 駅については、原則平日の6時から15時と、土日の8時から17時に職員がいるようになります。観光案内施設のスペースについては、村民の皆さんに有効利用していただこうと考えています。Wifiについては利用可能となっています。 道路管理については細かな配慮に注意しながら実施してまいります。産業と自然が共存する村づくりに努めてまいります。 | | | |
| 106 | 基幹産業である農業の今後の方向性について、JAとの共通認識を一つにし、連携協調して施策をうっていただきたい。(現状JAには10年20年後の地域農村のあり様を想像する能力があると思えない。) | 男性 | 60代 | 居倉 |
| 農業 | NO.57に同じ。 | | | |
| 107 | 役場職員の子どもが学校生活の中で先日のコロナ感染者情報をお友達に話していたそうです。以前にもこの職員はお知り合いの情報を流しクレームが来ていると噂を耳にしました。信頼にかけること、これから先もこういった役場職員からの情報漏れの不安を踏まえこの職員の異動を依頼します。村民に対しコロナ感染者への誹謗中傷を促す前に役場職員の指導をしてください。村民の一人としてすごく不愉快で許しがたい行為です。現にこの職員の身内なる方からも様々な情報をお聞きしています。 | 女性 | 30 代 | 原 |
| 行政 | 職員の対応につきまして不快な思いをさせて申し訳ありません。情報管理、指導を徹底してまいります。 | | | |
| 108 | ・基幹産業である農業が岐路に立たされていると危機を感じている。持続できる農業を進めるために、役場主導で対策を活しあう機会を設けるなどにより関係者の総意で後継者が展望が持てるような農業政策。(補助金をつぎ込むのではなく) ・高齢化が目前に来ています。誰もが医療交通広域への外出支援、高齢化施設の充実し、村で安心して暮らし村で最期を迎えられるような政策。 ・必要な品が村で購入できるよう商工業の充実を進める政策。(お店が活発になるように指導など) ・少子化への対策。 | 女性 | 60代 | 御所平 |
| 農業 福祉 商工業 子育て | NO.57に同じ。 村外への通院目的の移動支援を令和5年度から実施します。 商工業は経営支援だけではなく、利用促進が大切ですので積極的なご利用もお願いします。 子育て支援に注力してまいります。 | | | |
| 109 | ・村営住宅を増設してほしい。 ・古い村営住宅の改修をしてほしい。 | 女性 | 30代 | 大深山 |
| 住宅 | 村営住宅については、村民ニーズや公共施設の更新計画に沿って整備してまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|----------|---|----|-----|-----|
| 110 | ・家庭ごみの分け方出し方について果たしてどの程度の村民が指定袋を購入し、ゴミステーションに出しているか疑問です。山間の畑や谷間で燃やしたり投棄する人も多いと聞きます。規則を守りお金と時間をかけてゴミ処理していることを笑われたこともあり不愉快な思いをしました。千曲川の源流の村として日本世界に誇れるよな村民各々の意識向上の対策罰則政策を希望します。レタス等の野菜の評価も上がるのではないでしょうか。・ごみの減量に繋がりますが、毎年毎月配布される村の印刷物の中に無駄なものがあると思います。特に1月に配られた1枚物年間カレンダーは、なぜこんなものを?もったいない。という声を耳にしました。ご検討ください。・テレビ番組と川上村冊子で知りましたが、当村は、日本一ゴミが少ない、とのことですが、上記のような不法投棄のたまものではないですか。この現状で全国一位はあり得ないです。 | 女性 | 60代 | 大深山 |
| ゴミ環境 | ゴミ処理については、ほとんどの村民の皆さんが適切に処理いただいていると考えていますが、分別の不適切なものもありますので今後とも指導をしていきたいと考えます。また、ゴミの野焼きや不法投棄は犯罪です。発見した場合は警察に通報をお願いします。配布物の中には、受け取る側が必要としない内容である場合不要と考えます。しかしながら、ご指摘のカレンダーが村営バスのカレンダーとしたら、村営バスや小海線を利用する方には必要なものですし、毎年村の宝の保育園の子どもたちを背景を変えながら撮影しています。ぜひご利用いただければと思います。ただ、村として紙の排出減少の取り組みを強化してまいります。 | | | |
| 111 | 村民税が高すぎると思います | 男性 | 40代 | 御所平 |
| 税金 行政 | 住民税については、原則的に全国一律で所得割が10%、均等割が5,000円となっています。皆さまにご負担いただくので、有意義なサービスに活用させていただきます。 | | | |
| 112 | ゴミの分別はよいことですがゴミ袋をもう少し安くしてほしいです。 子どもたちの通学路の外灯を増やしてほしいです。冬は早く暗くなって怖いと言ってます。 村内自体車で走っても暗いイメージです。 | 女性 | 40代 | 御所平 |
| ゴミ 防犯 | ゴミ袋についてはご負担いただいていますが、処理場運営費も燃料・電気料高騰等により増加していますのでご理解をお願いします。 街路灯台帳を整備しましたので、交通安全上また防犯上必要な箇所は増設やLED化に努めてまいります。 | | | |
| 113 | ヘルシーパーク裏の氷・雪掃きをきちんとしてほしい。一日一度でいいので村の危険個所 点検をしてほしい。良いことをして悪く言われる村なので。また、農家さんだけでは無く普通 に生きている人がいることを忘れてほしくないです。挨拶が出来ない村なので気持ちよく挨 拶が出来る村にしてほしい。 | 女性 | 60代 | 原 |
| 道路行政 | 足元道路の除雪については地域の皆さんにご協力いただいているところですが、ヘルシーパークやデイサービスセンターの建物の影響もありますので注意してまいります。 現在の村内の農家戸数は約500戸で、全世帯数の半分以下です。様々な職種に就労され、様々な家族構成の皆さんがいらっしゃるのはもちろん承知していますので、偏ることのない施策に努めてまいります。 職員の対応につきまして指導を徹底してまいります。 | | | |
| 114 | 男橋・新田橋の間の千曲川左岸道路を道がよけ違いできるように拡幅してもらいたい。 | 男性 | 70代 | 樋沢 |
| 道路 | ご意見の内容は、千曲川右岸側(下流に向かって右側)のことであると思いますので、右岸側の道路状況について回答させていただきます。男橋の災害復旧工事で長期間の通行止めとなっていたことから、男橋・樋沢新田橋間の右岸側道路には、車両のよけ違いできるように退避所を確保する工事を実施したところです。(R2年度)拡幅などの改良工事については、全体の交通状況などを分析しながら、必要に応じて検討をしていきたいと考えています。 | | | |
| 115 | 村の経費削減の必要があると思う。 | 男性 | 60代 | 御所平 |
| 行財政 | 将来を見据えた財政運営に努めてまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------|--|----|-------|-----|
| 116 | 産業の発展やボランティア活動も人間性が豊かでないと向上していかないと思う。 | 女性 | 40代 | 御所平 |
| その他 | お互いを尊重し、生活にゆとりと生きがいを感じられる村づくりに努めてまいります。 | | | |
| 117 | ・大変良いアンケートだと思います。アンケートIIの村の現状についての項目の満足度という言葉は単なる行政サービスに対する満足への評価となりがちです。またアンケート全体を見てもお金と便利さという面が多いと感じます。教育と行政は別物ではなく、やさしさと厳しさを併せ持った施策を心がけていただきたい。 ・この前の台風で堤防が壊れて復旧が進んでいる。その際河床を平滑りにして流れをよくすることを並行して行っているが、魚たちの居場所である淵を魚たちがいっぱいそこにいるのがわかっていながらバックフォーで生き埋めにしている。良くないことだと思う。朝日を見ながらよく考えてもらいたい。 ・意見を言える場を頂き感謝します。 | 男性 | 70代 | 秋山 |
| 行政 防災 | 人の欲求は限りがないものと聞きます。また、上を見れば切りがありません。様々な豊かさを感じることができる施策に取り組んでまいります。 河川整備については災害復旧を含めて生き物や環境にやさしい工法等により実施するものと認識しています。建設事務所等にもご意見を申し伝えます。 お気付きのことがあればいつでもご教示いただければと存じます。 | | | |
| 118 | 衣類を可燃ごみと一緒に出せるようにしてほしいです。南牧は出来ているのになぜ川上は ダメなのでしょう。 | 女性 | 50代 | 大深山 |
| ゴミ | 南牧村のホームページには、本村と同様衣類に日が指定されており、ステーションで回収 しています。南牧村も衣類を可燃ごみに混ぜて出すことはできません。 | | | |
| 119 | いまさらという感覚は否めませんが少子化対策は火急の課題だと思います。長期的に必ず存続できなくなると思います。具体的な方法はわかりませんが他国の成功例など何かしらあると思います。また専門チームの部署など作って取り組んだらよいのでは。こういったアンケートを回答することは嫌いではないが正直手間です。QRコードなどオンラインで回答できる仕組みを一刻も早く構築してください。夏に封筒でアンケートとか面倒すぎるので。 | 女性 | 30代 | 秋山 |
| 子育て 行政 | 子育て支援は重要施策と認識しています。連携を密にし、結婚・出産・子育てと一貫した支援と環境の整備に努めてまいります。 国勢調査も見直されてきています。広い年代の皆さんにお願いをしますので、アンケート方法の選択肢を増やすことについて検討してまいります。 | | | |
| 120 | 樋沢新田橋付近の道路整備。 | 女性 | 80代以上 | 御所平 |
| 道路 | NO.114に同じ。 | | | |
| 121 | ・川上村や周辺地域には就職先が少なく優秀な人材ほど村を離れていく傾向がある。農業だけでなく優秀な人材も村に残りたくなるような村づくりが必要。企業誘致や起業支援など。 ・役場は優秀な人材の集まりであってほしい。50年後の村づくりを任せられるような人材育成、それらを見据えた雇用をするべき。 | 男性 | 40代 | 原 |
| 就労行政 | ご指摘のとおり企業誘致や創業支援により就労環境の向上が必要です。ただその施策のみ実施しても人材の確保は難しいと考えますので、総合的な計画が大切です。 優秀な人材の確保にあわせて人材育成にも取り組んでまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|------------|--|----|-----|-----|
| 122 | 兄弟や家族の世話をする18歳未満の子どもヤングケアラーの支援についてR3.4.13の信毎に書いてある文章を読んで川上村の中の実態を調べたらどうかと思いました。幼い兄弟の世話、身体障害の父母の世話、高齢や介護が必要な祖父母の世話など、費やす時間が精神的にきついと答えが返って来ています。SOSが出せない子が川上村内にもいるのではないか。問題が知られておらず適切な支援に繋がってない可能性があると思います。川上村は大丈夫かな。 | 女性 | 60代 | 居倉 |
| 福祉 | 担当課に確認したところ、ヤングケアラーの実態調査について具体的に調査したことはないとのことです。ケアマネージャーや民生委員、保健師等が連携を取り実態の把握の今後取り組んでまいりたいと考えます。 | | | |
| 123 | 100%満足な環境はあり得ない。不便さや不満も一緒に抱えながら生き方の工夫や努力をして生活をしていくそんな落ち着いた村、我慢が出来る村民。 | 男性 | 70代 | 秋山 |
| その他 | ありがとうございます。お互いを尊重し、支え合う村づくりに取り組んでまいります。 | | | |
| 124 | ・現在使用されていない設備や公園の後利用方法や方向性を明確化してほしい。 ・外国人の方々に対して優しく接することが出来るように農家の方に頑張ってもらいたい。 ・外国の方が増えたり農機具等の盗難事件が増えたりしているので防犯に力を入れてほしい。 ・定期的に住民アンケート等を実施し、村民の声を取り入れて村政を行う事はとてもよいことなので続けてほしい。 | 男性 | 40代 | 原 |
| 生活基盤農業防犯行政 | 藤塚公園など、うまく活用されていない施設について早急に検討してまいります。 国籍に関係なく、すべての人たちが文化や習慣をお互いに理解し合えればと思います。 社会的に凶悪な事件が多発しています。抑止効果がある防犯カメラの増設等に取り組みま すが、各自も自宅や車等の施錠など防犯対策を講じていただきたいです。 様々な事業で村民の意見をうかがって反映したり、難しいと判断したりすることは重要なこ とです。機会に応じて実施していきたいと考えます。 | | | |
| 125 | 各種手続きについて川上村のホームページに乗せてほしい。 | 男性 | 30代 | 御所平 |
| 行政 | 今年村のホームページをリニューアルします。検索し易いよう改善したいと考えます。また、 各種補助金の一覧も作成したいと考えています。 | | | |
| 126 | 子育て支援だけでなく介護に関しての支援について拡充してもらいたい。子育てに関しては 昔より無償化があらゆる面で進んでいるが介護に関しては制限が多く介護者の負担は大 きいと思います。自分の健康面も不安になる年代が介護にかかわっている現状を踏まえ考 えてほしい。 | 男性 | 50代 | 不明 |
| 福祉 | 介護保険制度については若い世代の方にもご負担をいただき、社会全体で支える仕組み にはなっています。ただ、実際に介護される際の身体的、経済的負担はおっしゃるとおり大 きいものです。その負担が少しでも軽減されるよう必要な支援を検討します。 | | | |
| 127 | 農業従事者への支援のみ充実しているように感じます。平等な支援をしていただけるよう 希望します。 | 女性 | 50代 | 御所平 |
| 生活支援 | 現在の村内の農家戸数は約500戸で、全世帯数の半分以下です。様々な職種に就労され、様々な家族構成の皆さんがいらっしゃるのはもちろん承知していますので、偏ることのない施策に努めてまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|------------|---|----|-------|-----|
| 128 | 生涯福祉に力を入れてもらいたい。 | 男性 | 60代 | 秋山 |
| 福祉 | 健やかに生き生きと暮らせる村づくりに努めます。 | | | |
| 129 | ・親の介護のために移住してきた感想。佐久病院の基本姿勢のためかまことに高齢者のための医療体制の充実は素晴らしいと思います。どれほど助けられたことか。ただ介護にも限界があります。 ・ワクチン接種の付き添いの列は付き添いが高齢の列で夏の農業で体が疲れている人がたくさんでした。村内で高齢の方と介護する方が安心できる施設が必要だと思います。 ・冬の光熱費が誠に大変です。灯油等の補助があったらありがたいのですが。 | 女性 | 60代 | 川端下 |
| 福祉 生活支援 | 実際に介護される際の身体的、経済的負担はおっしゃるとおり大きいものです。その負担が少しでも軽減されるよう必要な支援を検討します。 広域の介護施設に入所される方も多くいます。ただ現状として、すでに介護職員が不足していて運営にも影響があります。少しでも多様なサービスの利用につながるよう可能性を検討してまいります。 電力・原油等物価高騰が家庭の負担を大きくしています。状況に応じた施策を検討します。 | | | |
| 130 | 現在学生だがこの村で働きたい、将来的に戻りたいとは全く思わない。常識のなさ考えの 古さ今の時代にそぐわないことが多すぎる。コロナ下での学生への支援も南牧に速さや規 模で大きく後れを取り差を感じた。 | 男性 | 20代以下 | 御所平 |
| その他 | 先人の皆さんがこの村に注いだ努力を決して忘れないでください。地域づくりは行政だけで計画をし実施するものではありません。若い皆さんの声が届きやすい役場となるよう努力いたしますので、今回のようにぜひお聞かせください。 | | | |
| 131 | 令和6年に免許返納予定です。もっと村営バスをお買い物等便利に乗れるようにお願いします。 | 男性 | 80代以上 | 秋山 |
| 福祉交通 | 70歳以上の方には、村営バスの無料乗車券を発行させていただいています。また要件がありますが、その他の移動支援事業もありますので保健福祉課にご相談ください。 | | | |
| 132 | 川上村農業振興地域整備計画(昭和63年10月)農用地利用が守られていない。農業土地 基盤の整備がなっていない。森林林業が守られていない。 | 男性 | 80代以上 | 御所平 |
| 農業林業 | 林地開発による農地の開墾については、排水路整備等一定の条件を付加することも検討し対応してまいります。 | | | |
| 133 | 災害に備えた河川の整備や遊水地の整備。 | 男性 | 70代 | 梓山 |
| 農業 | 畑土がストレートに河川等に流れ込むことに配慮した遊水地の設置は大切なことですので、土地改良事業等で検討してまいります。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|---------------------|---|----|-------|----|
| 134 | ・公民館生涯学習教室の充実化、コロナ禍になり生涯学習の参加者が激減している気がします。今の状況は厳しいですが、また出来るようになったときに参加者が増えればと思います。長年続いている講師陣も素晴らしくとてもよい村の農閑期の学びや地域活性化に繋がっているのでさらに充実をはかれればと思っています。教室の強化もしてほしい。・村民公民館の充実化、新たに何かを建てるというのは難しくもったいないので、大人はヘルシーパークがあるが(上地区は少し遠く現実的になかなか足を運べないが)子どもの遊び場がないので、子どもの体育館利用を促せるよう、夏は指導者不足になりますが。誰もが自由に利用できたらと思います。子どものみの利用が難しいので見守り隊が必要になってきますが、そこは考えます。村民体育館も素晴らしい施設です。現状維持も大変ですが、少子化にもなってきます。使ってこそ価値のある建物だと思うので、企画案が出来たときはなにとぞよろしくお願いします。・大人子どもの居場所つくり。子ども食堂など。川上村は露骨に貧困家庭は少ないと思いますが、こことのよりどころや寂しさを抱えている家庭は多いと思います。現実的にやることの難しさは重々承知しています。有志が少しづつ活動をし始めています役場にも協力を頂き感謝しています。もっと輪が広がり村の活性化に繋がればと思います。 | 女性 | 40代 | 梓山 |
| 公民館 健康 コミュニティ | 生涯学習教室については、村民の皆さんのニーズなどを参考に新たな教室の開校もしていますのでご意見等を文化センター内公民館までお寄せください。 統合小学校開校後の第2小学校の跡地利用についても、皆さんのご意見も伺いますが、子どもたちの雨の日や冬の時期の遊び場利用としてのご意見として受け留めておきます。 有志の皆さまによるボランティア活動に対しまして感謝申し上げます。ご相談やご意見は企画課振興係までお寄せください。 | | | |
| 135 | ・農業も機械投資が周辺市町村より多く、業者の方に踊らされていると思う。シェア使用・共同管理など省力化を図るべきだと思う。 ・出荷に目がくらみ土の持出しによる道路の汚染、下水や排水の劣化が見るに堪えない。 事故も最近増加している。 ・レタス等の出荷の機械化など外国人に頼らず村民で出来るシステムの研究。 ・埼玉方面へのトンネル等による毎年通行可能な道路の計画と信州一都心に近い村へ魅力化。 ・自然環境がよいので第3次産業などの誘致等。上記埼玉~と連動化。 ・中部横断道路の早期開通と村内主要連絡道の整備。 ・若者が利用しやすいコンビニ誘致。並びに行政証明などのコンビニでの取得。南牧は出来ている。 ・コロナ禍においてワクチン接種の日時指定は高齢者にはとてもよく。周辺の市町村よりサービスもよく、県の接種より運営はスムーズで大変良いと思う。なかなか村も頑張っていると思う。 ・プレミアム商品券の追加販売に対して公平性が担保できるような運営を今後は行ってほしい。 ・農閑期には積極的に汚した道路の清掃を農業者へ義務化して管理及び優良者へは援助など施策を考えてほしい。川上村のレタスは最高の自然環境で生産される。これが村の将来を左右すると思う。 | 男性 | 50代 | 原 |
| 農業路業 | 将来の農業のあり方や諸問題については、生産者団体や農家、行政等で構成する協議会を早急に立ち上げ協議、検討いたします。 道路網の整備等については地域づくりに重要なインフラですので、早期実現や隣接自治体等との連携に努めてまいります。 コンビニの開店についてはアンケートでも大変多くの皆さんが望んでいました。事業者さまに感謝します。 ワクチン接種については、村民の皆さまのご協力のおかげと感謝申し上げます。 商品券の追加販売については、ご理解いただけなかった点等を検討します。 道路への畑土の持ち出しに対するご意見を大変多くいただきました。前記の協議会等で対応策や解決策を検討します。 | | | |
| 136 | うなぎの寝床の林(全長16km)の村の活性化を守るには小学校くらいは統合するも上地区へ考えるべきだ。そこに温泉施設スポーツジムコンビニくらいは欲しい。地域のコミュニケーションと農業後継者対策強化と過疎化を防ぐ努力が必要だ。地区ごとのコミュニケーションも大切だと思う。 農業は大型化するのでなく総合的な構成を目指し大小の農家が生活できる産地育成が大切だと思う。 | 男性 | 80代以上 | 居倉 |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|--------------------|---|----|-----|-----|
| 教育 コミュニティ 農業 | 統合小学校については、検討委員会において議論の上、中学校の西側を建設地と決定致しましたのでご理解をお願いします。また、跡地利用等については改めてご意見を伺いたいと考えています。 地区ごとに様々な風習や慣例があります。またそれを負担に感じる方もいます。あり方について少しずつ変わってきている感じがあります。 農業の将来像や諸問題について、は新たな協議会で検討してまいります。 | | | |
| 137 | 県道の除雪が遅いので早くやってもらいたい。子育て支援センターの閉館時間を16:00から16:30にしてもらいたい。子育て支援センターと図書館が月曜休みなのをずらしてもらいたい。小学校統合後2小には遊具を増やしてもらいたい。冬場は野外で遊びづらいので室内で遊べる施設を作ってもらいたい。 | 女性 | 30代 | 秋山 |
| 道路 行政 子育て | 県道の除雪については、建設事務所の基準により積雪10cmで出動します。村道の基幹 道路は5cm出動します。受託いただく業者に限りがある中で、基準の差を設けて対応して おりますのでご理解をお願いします。 子育て支援センターの使用時間と休所日は利用実態等を勘案して決定していますが、ニー ズ等の把握に努めてまいります。また、図書館は文化センターの閉館日に準じています。 現在のところ変更の予定はございませんのでご理解をお願いします。 第2小学校の跡地利用については、ご意見として受け留めておきます。 | | | |
| 138 | ・ごみ収集について、家庭ごみ(生ごみ)の回収、焼却場があるのにどうしてか。害獣が民家の近くまで来て危険。 ・プレミアム付商品券について、村内の活性化にはよいと思うが使える店が少ない。買いたくても商品券を買えないこともある。人数割りでなく世帯でカウントしてほしかった。 | 男性 | 70代 | 御所平 |
| ゴミ商工業 | 現在の焼却炉は能力的に生ごみを焼却することができませんので、各ご家庭において適 正な処理をお願いします。なお、生ごみ処理機購入の補助金もありますのでご活用くださ い。 村内の商工業振興も目的ですのでご理解をお願いします。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------|---|----|------|----|
| 139-1 | ・村の放送を聞いていつも思うが、村外から来た者にとっては、道路の何号線が通行止めとか〇〇橋が通れないとかどこのことを言っているのかさっぱりわからない。村出身の家族に聞いても地区が違うとわからない時もあり、災害情報など通れない場所などは文字や言葉だけでなくKCVとか地図なので位置を示してくれるとありがたいと思います。・クックパッド・ユーチューブ・カプリなど手を出しても最初だけで続いていない印象。健康診断を受けるとポイントが貯まるとかあったような気がするがなくなったのでしょうか。担当者を決めてきちんと運営しているのでしょうか。行政活動が活発なことは村のイメージアップにもいいと思いますし、村民の満足度アップにもつながると思います。軌道に乗るまでは利用者も少なく日々の更新など大変だとは思いますが力を入れてほしいと思います。・KCVが昔に比べて充実してきてうれしいです。健康体操の番組は種類を豊富に放送していただきテレビ体操くらいしかなかったのでとてもありがたかったです。録画しながらやっています。英語の授業とか子供たちはこのような授業を受けているのかなと思いながら見たりしています。コロナ予防番組も学校の先生とか知っている人が俳優陣だったので知らないプロの人とかの講習ビデオなんかと違い親しみを感じて見ることができ内容も入ってきやすかったです。このような番組を増やしてもらうと嬉しいです。 | | | |
| 広報 行財政 | ご指摘のとおりかと思います。文字放送やホームページにおいて図示等に心掛けます。 各種事業について、費用対効果などが見込みよりなかった場合など中止したものもありま すのでご理解をお願いします。 KCVについてありがとうございます。これからも工夫を凝らした番組づくりに努めてまいりま す。 | 女性 | 50代 | 秋山 |
| 139-2 | ・ゴミの出し方カレンダーよくできていると思います。何ゴミで出したらいいかわからないものも何気にイラストで描かれていて分かったということもあり助かりました。ただそれでもわからないものは役場にも聞きにくくホームページで確認しますが、何ゴミかわからないものがあってインターネットで検索しても自治体によって違うので参考に出来ません。川上村のホームページ上に検索窓がありそこに入力し何ゴミかわかれば便利だと思います。システム構築が難しければゴミ問い合わせ欄を作り入力送信すれば数日以内にホームページに掲載されるという機能であれば助かります。・村内を移動していて人が住んでいるかわからない家があります。景観も悪いですし、防犯上からも良くわからないと思うので何とかならないかと思います。持ち主も税制上解体資金の問題とかなんとかしなきゃと思っていてもどうしたらいいかわからないと思うので相談会を開いてもらったり、村の方で率先してもらえるとありがたいです。 | | | |
| ゴミ住宅 | ご指摘のとおり、ゴミは担当者でもすぐに判断できないほど種類があります。カレンダーも 改善に努めたり、今年度ホームページをリニューアルし、お問い合わせ機能も加える予定ですので対応を検討したいと考えます。 全国的に空き家が問題となっています。国も税制措置の見直しなどに取り組み始めましたので今後も注視し、情報提供等に努めてまいります。 | | | |
| 140 | 道路側にある木の伐採が気になります。 | 女性 | 60代 | 梓山 |
| その他 | 質問の趣旨が判りかねますが、この4月から民法が改正され、条件により隣の木の枝が自身の敷地に伸びてきた場合、切ることができるようになりました。 | | | |
| 141 | いろいろな活動に参加させていただくと村の職員も頑張っている人もいれば、そうでない人も少々見られます。特に感じるのは広報。もう少し村報出すときの校正をしっかりしてほしいです。間違いが多いし取材時の聞き取りが適当。相手が言いたいことが伝わっていない内容で、広報誌にされたことが何回かありました。特に身近な人は、以前原稿自体が違う人の名前で載っていたと言っていました。文章を載せるのであれば細心の確認をお願いしたいです。また以前写真の掲載の間違いがありました。 私も何年か前、広報の仕事をしてきたことがありましたが、文章を活字として出す場合特に取材するときには、取材した方の一番話したい部分をきちんと聞くことが大切だと思います。また公民館まつりの写真を載せるときにはたくさんの写真がありますが、確認してほしいです。 | 女性 | 50ft | 樋沢 |
| 広報 行政 | 公民館報に関しては、編集委員及び職員が確認の上発行してきましたが、今後校正に時間を割き、しっかりしたものを発行して参ります。取材に関しても対象者の感想、意見に重点をおき取材して参ります。今後も発行後にご指摘いただくような内容がありましたら遠慮なく公民館までご連絡ください。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----------------|--|----|-------|-----|
| 142 | ・職員がみんなではないが自ら挨拶する人が少ない。不愛想で感じが悪い。 ・夏場の雨の日、畑からの土で道路の汚れを何とかしてほしい。 | 女性 | 70代 | 御所平 |
| 行政 農業 | ともに今回多くいただいたご意見です。庁舎も新しくしていただきました。これを機に変わるよう、職員の資質向上に努めます。 | | | |
| 143 | 発達障害やその可能性のある子供が充分な療育支援を受けられる仕組みまたは施設を 充実させてほしいです。 | 女性 | 20代以下 | 原 |
| 福祉 子育て | 体制については、保育園や学校、保健師等がしっかりと連携し対応してまいります。学校等 においては可能な限りの施設整備に努めます。 | | | |
| 144 | 村の図書館へ定期的に司書が来るようになると蔵書が充実すると思います。 | 男性 | 20代以下 | 居倉 |
| 行政 | 図書館の運営・蔵書等へのご意見・要望をぜひお聞かせください。 | | | |
| 145 | 村内での冠婚葬祭が派手で付き合いが大変すぎる。もっと簡素化してほしい。 | 女性 | 40代 | 居倉 |
| コミュニティ | 生活改善委員会で話し合い、時代に即した申し合わせ事項を考えていきますので、簡素化 が進むよう、村民の皆さんのご協力をお願いいたします。 | | | |
| 146 | 長男の役場農協への就職を減らせば次男三男等川上村に帰ってこれ若者の定着に繋がる。 | 女性 | 40代 | 原 |
| 就労 | 職業選択の自由があったり、採択条件に付すことはできません。企業誘致や働く場の創出に努めてまいります。 | | | |
| 147 | ・プライバシーが全く守られていない。福祉課での管轄案件は必ず守られている。守秘義務はないのか。 ・大深山の噴水が冷たすぎて危険。 ・学校統合後は全員スクールバスが希望です。 | 女性 | 30代 | 御所平 |
| 行政 その他 教育 | 公務員は職務上知り得た秘密を退職後も含めて漏らしてはいけない守秘義務があります。 疑念をもたれないよう職員に徹底してまいります。 申し訳ありませんが、涼を楽しむための噴水で、水温調整をして提供することは致しかねます。入水時間の調整等で体調管理をお願いします。 統合小学校の通学方法については、建設委員会の通学部会で検討します。 | | | |
| 148 | 老若男女みんなが幸せに生活できる村。若い人を持ち上げるのもいいけど今まで頑張って きた中高年以上の特に女性の方が輝ける場所などをバックアップしてほしい。 | 女性 | 50代 | 御所平 |
| 共生社会 | 性別や年齢、国籍などにかかわりなく、お互いの人権を尊重し、誰もが活躍できるむらを目 指します。 | | | |
| 149 | 村長の実行力を期待しております。 | 女性 | 70代 | 御所平 |
| 行政 | がんばります。 | | | |
| 150 | 道路の整備(繁忙期の土の除去) | 男性 | 30代 | 居倉 |
| 農業 | NO.38に同じ。 | | | |

| NO. | 記述(原文のまま。ただし、個人が特定される部分は削除) |
|-----|-----------------------------|
| 分野 | 回答 |

| Q35 | その他政策について | 性別 | 年代 | 地区 |
|------|--|----|-------|-----|
| 151 | 空き家が多いので夏のバイトの居住に利用するなど活用する。 | 男性 | 20代以下 | 御所平 |
| 住宅 | 空き家問題に対するご意見として受け留めます。 | | | |
| 152 | ・若いうちに子供を産んでも子供に対する補助がすごく少なすぎて、補助が手厚いならば子供を産もうとする女性は多くなると思う。小海みたいに毎月子供が居る家には村で使える金券などあればすごく子供を産んでも良いかなと思う人も出てくるだろうし、コロナの時代で何もかもうまくいかなくなっている時代だからこそ子供を(これからの未来の子供のために)もう少し補助してほしい。高齢者ばかりの時代だからこそ子供を大切に、子供のためにもう少し手厚い村になってほしいと強く思います。 ・村独特の村の集まりとかいらないので必要最低限の集まりなどにしてほしいです。もっと一人ひとりが住みやすい村にしてほしい。・保育園の先生の入れ替えをどんどんしてほしいです。・村についているカメラもはっきりと分かるようなカメラに変えてほしい。・レタスがもっと売れて、川上のイメージが違うと分かる様な働きの姿など川上は良いところだともっと伝え方を考えてほしい。・ | 男性 | 30代 | 原 |
| | 子育て支援は重要施策と認識しています。連携を密にし、結婚・出産・子育てと一貫した支援と環境の整備に努めてまいります。 コミュニティに配慮した改革は必要かと感じます。 保育士の確保はどこも苦慮しています。交流事業や研修を検討します。 カメラの画像精度については検討します。 戦略協議会の中で協議してまいります。 | | | |
| 153 | 農業収入が激減しているので村全体のコスト削減して、税金の増加を防ぐ。 | 男性 | 50代 | 御所平 |
| 行財政 | 適正な予算編成と予算執行に努めます。 | | | |
| 154 | ・トレーニングルームを利用したくても車で往復40分かかってしまいます。上地区の人が利用しやすいように上地区にもトレーニングルームを設けてほしいです。 ・台風災害では、どこにも避難場所がないことを痛感しました。町田市自然休暇村とか岩根山荘を指定されましたが、そこに行くまでの途中の道路が危険なところにあります。堤防を越えたり決壊したらどこにも逃げ場がありません。 | 女性 | 60代 | 梓山 |
| 健康防災 | 利便性には欠けていてご負担をお掛けしますが、ご理解をお願いします。 台風対策は早めの対応ができるよう情報伝達に努めます。地域ごとの「地区防災マップ」を 建設事務所主導で集落ごとに作成しています。きめ細かな避難計画や危険個所の確認に 役立てればと考えています。 | | | |
| 155 | 台風19号の時、公民館が避難所にならず炊き出しもできず秋山の公民館の方へ行きました。町田に行く道も安全ではなかったそうです。なので安全な避難場所の確保をお願いします。 | 女性 | 50代 | 梓山 |
| 防災 | NO.154に同じ。 | | | |
| 156 | 村に帰ってきたときの就職先を増やしてほしい。 | 男性 | 20代以下 | 梓山 |
| 就労 | NO.83に同じ。 | | | |
| 157 | 深刻な過疎化が進んでいるので将来を担う子どもたちを育てる支援をしっかりし、少子高齢 化に歯止めをかけるような政策をお願いします。 | 男性 | 40代 | 秋山 |
| 子育て | 子育て支援は重要施策と認識しています。連携を密にし、結婚・出産・子育てと一貫した支援と環境の整備に努めてまいります。 | | | |
| 158 | 団塊の世代が福祉に頼るとき現状で持つのか。社会福祉・介護も赤字で大丈夫か。 | 男性 | 70代 | 原 |
| 福祉 | 介護予防や機能チェックに取り組み、健康寿命の延伸に努めます。 | | | |